

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA «LA ESPERANZA»

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA
Jueves 13 de Junio de 1918

Núm. 2.800

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

La inmunidad parlamentaria

A las izquierdas les parece que no se ha hablado lo suficiente respecto de la inmunidad parlamentaria, y se proponen dar otro golpe al asunto. Por lo visto, no importa que en España se esté mal establecido y peor establecido, que no se pueda materialmente vivir: lo que interesa sobre todas las cosas es la inmunidad de los diputados. El viejo aforismo «primus vivere, deinde filosofare», no reza para las ilustres representaciones de la izquierda. Para éstas lo primero es filosofar, es decir, lo primero es la inmunidad consagrada. Y después, lo otro. ¡Tal vez lo otro dependa de las filosofías!

Adviértase que estos diputados y quienes les hacen el juego no dicen que hallan dificultades para el ejercicio de sus funciones fiscalizadoras. No lo dicen, porque equivale a decirlo a soltar un grandísimo embuste. La tribuna parlamentaria española es más libre, o por lo menos tan libre como las de otros Parlamentos europeos que más lo sean. Pero estos parlamentarios no piden más libertades parlamentarias, lo que piden es una mayor facilidad, una mayor lenidad, una completa impunidad para sus maniobras extraparlamentarias; quieren estar por encima de los oradores que no son diputados, en la tribuna, y por encima de los periodistas que no han pescado un acta, en la Prensa; quieren tener el privilegio del ataque duro, mordaz, insolente, por medio de la palabra hablada y escrita, porque privilegio sería poder decir impunemente lo que no pueden decir otros oradores y escritores sin exponerse a ser cosidos a unos autos o dar con sus cuerpos en la cárcel.

Este hincapié que hacen los diputados izquierdistas en lo de la inmunidad extraparlamentaria, demuestra que aquellos se proponen trabajar especialmente fuera del Parlamento; esto es, que huyen la contradicción, las réplicas de sus adversarios y que buscan el monopolio con la plebe en el mitin y la conspiración o la propaganda clandestina en los cuarteles, y por si vienen mal dadas, quieren que se amplíe y remache el concepto de la inmunidad, para que se detenga o se rompa ante ella la espada de la justicia.

Miguel Peñafior

Madrid, Junio de 1918.

POR CORREO

La guerra mundial

El nuevo presidente del Reichstag

Nauen.—«El miembro del partido católico del Reichstag señor Fehrenbach ha sido nombrado presidente de dicha Cámara, en sustitución de Kaempff, por 270 votos, de 286 emitidos.

Como vicepresidentes fueron elegidos: Dove, Scheidemann y Paasche.

Al posesionarse de su cargo, el nuevo presidente del Reichstag pronunció un discurso, en el que, después de expresar su gratitud, comunicó que, fiel a la tradición de la casa, él se alejaba de su partido al ser elegido presidente.

Hizo la necrología de su predecesor, y añadió:

«Las penurias que ha sufrido el pueblo alemán, después de una guerra tan larga, exigen un lenguaje claro en esta casa.

El desarrollo de nuestro imperio en los terrenos de la política interior y exterior ha de exteriorizarse, clara y terminantemente, según las diversas opiniones de cada partido.

Enaltecé el espíritu de heroísmo del ejército y de sacrificio de la población civil, añadiendo:

«El Reichstag alemán siempre se ha mostrado dispuesto a conceder al imperio los medios necesarios para la nivelación de su presupuesto, y precisamente ahora ha redoblado sus esfuerzos por crear nuevas fuentes de ingresos, con objeto de conducir la guerra a un feliz término y tener garantías para la época transitoria.

Clemenceau califica la situación de terriblemente seria; pero él tiene una esperanza, que es América, mientras que nosotros y nuestros aliados no podemos confiar en energías ajenas; confiamos, aparte de la protección del Todopoderoso, en la invencible fuerza de nuestro ejército y en la irresistible tenacidad de nuestro pueblo.

«Habrá un ser en el mundo que dude de que el ejército que ha derribado los ejércitos europeos más poderosos, reforzados con

fuerzas canadienses, australianas y africanas, no temerá ante el ejército que pueda aún enviar Estados Unidos al Continente?»

«Se empeñarán los franceses en ver convertida en lugar de lucha y montón de ruinas la parte de la bella Francia que aún no ha sido devastada, por una lucha con los americanos?»

«Esto nos horroriza pensar; pero no tenemos ninguna responsabilidad por ello, sino que la tendrá Francia.»

El presidente Fehrenbach nació hace sesenta y seis años en Wallingen (Baden), siendo su padre un maestro de escuela.

Estudió primeramente Teología Católica, y después Jurisprudencia, en la Universidad de Friburgo de Brisgau.

Fue elegido diputado en 1885 y presidente de la Cámara de Baden en 1907, y es miembro del Reichstag alemán desde 1905, habiendo renunciado a su reelección para la Cámara badense en consideración al trabajo que sobre él pesaba como presidente del Comité principal del Reichstag.

La situación según Alemania

Nauen.—En el «Bund» del día 9 del corriente dice lo siguiente «Stegemann» sobre la situación militar: «La iniciativa estuvo o está al lado de Alemania y el desgaste en fuerzas vivas y técnicas por parte de la «Entente» es tan grande que ya no puede ser comparada con las pérdidas del atacante. Las operaciones alemanas han conducido unas tras otras a la amenaza de Amiens, Hazebroucq y París, perforado numerosas comunicaciones y llevado el frente a la línea Hazebroucq-Amiens-Paris-Chatons.

El ala del ejército inglés está paralizada bajo el punto de vista operativo y en ambas alas amenazado por la irrupción y el movimiento envolvente. El ala izquierda del ejército francés se encuentra empujada entre el Oise y el Marne y el frente Este francés ha perdido parte de su unión en retaguardia.

Los tres grandes golpes han perjudicado por lo tanto de un modo muy eficaz la situación estratégica de los aliados y no solamente motivaron la llegada de las reservas francesas e inglesas al frente, sino que obligaron también a los contingentes americanos arrojar al fuego de modo que apenas ya no puede hablarse de la formación de grandes reservas estratégicas como un ejército de maniobra.

El «Berliner Tageblatt» del 8 del corriente, dice sobre la situación militar:

«La superioridad de los alemanes, tal como se ha demostrado, existe ahora de nuevo en Occidente, no se debe de ningún modo a la superioridad numérica como pretende Clemenceau, sino al espíritu de las tropas y a la dirección general que obtiene las victorias. Durante tres años Francia tuvo suficientes condiciones para arrojar con sus fuerzas superiores a los alemanes de sus posiciones. Lo intentó con bravura y tenacidad, lo que se debe reconocer, pero la estrategia alemana permaneció en la defensa y fue superior para repeler el ataque. No hay nada que hacer, y si llegan los americanos, éstos no lograrán vencer con su experiencia de la guerra a los viejos conejos de guerra, Ludendorff e Hindenburg.

Pueden prolongar la guerra, pero hacer que termine en su favor esto es imposible. Hindenburg ha dispuesto la dirección de la guerra de tal modo que puede resistir durante varios años. Su objetivo estratégico no es la conquista de terreno, pero sí la destrucción de la fuerza de combate enemiga empleando las menos fuerzas posibles y cuidando sus propios medios de combate. Hasta ahora ha logrado en tres operaciones que el ejército de maniobra de Foch se haya disuelto en el frente de combate. El generalísimo de la Entente tuvo que debilitar hasta las partes del frente más remotas.

El «Nieuwe Rotterdamse Courant» del día 8 del corriente dice sobre la situación militar de Francia:

«Hasta la Entente ha contestado a la ofensiva alemana sólo con grandes discursos y varios ataques locales que no han motivado ningún cambio importante en la situación.»

«Las condiciones alemanas para la paz

La «Krent Zeitung» según dice la Agencia Radio—anuncia las condiciones con que Alemania podría tratar la paz.

«La Gran Bretaña deberá reducir la flota de guerra, de tal manera que lo que quede sea suficiente para asegurar la policía de los mares. Las fortalezas de Gibraltar, Malta y Singapur serán arrasadas y estos puertos internacionalizados. De esta manera no tendríamos necesidad de luchar contra la hegemonía naval inglesa. Con estas condiciones Bélgica podría ser evacuada, incluso la costa de Flandes. La evacuación de los territorios franceses podría hacerse por medio de un aumento de nuestras facilidades de existencia. La antigua situación económica mundial de Alemania deberá ser restablecida y se le darán compensaciones por las destrucciones. Se le concederán tratados de régimen de favor. La participación de Alemania en el mercado universal, aun en el de las naciones enemigas, deberá ser garantida por comisiones internacionales. El imperio colonial alemán será restaurado como antes de la guerra y se darán compensaciones por las destrucciones.»

«Los fines de la guerra

Nauen. Se ha resuelto por el ministerio

de la Guerra francés el expresar el agradecimiento de la patria a los generales que tuvieron en la última ofensiva a las divisiones derrotadas, puesto que habían impedido el avance alemán sobre París.

Esta resolución demuestra toda la importancia del avance alemán, pero al mismo tiempo tiene otro objeto, y es el de conceder a la ofensiva alemana objetivos que quizá no tuvo. Para Alemania no hay otro objetivo desde el principio de la guerra que el de aniquilar al enemigo, quebrantando así su resistencia. La conquista de ciudades enemigas o de territorio sólo ha sido la consecuencia, pero nunca el objetivo de las medidas estratégicas alemanas.

Impresiones de la ofensiva

Paris.—La nueva ofensiva alemana no ha beneficiado esta vez la sorpresa. Estaba, en efecto, prevista y los preparativos habían sido comprobados desde hace varios días.

Presenta exactamente los mismos caracteres que las de 22 de Marzo y 27 de Mayo; ha sido efectuada con fuerzas equivalentes, que se calculan en una división por cada dos kilómetros.

Nuestras primeras líneas, formadas por una simple cortina de tropas, estuvieron llamadas a desempeñar un papel en la zona de avanzadas; su resistencia limitada obligó al enemigo a desplegar en las posiciones conocidas, lo que hizo extremadamente eficaces nuestros tiros de artillería, que causaron, desde el principio, enormes pérdidas al adversario.

Nuestras líneas de más atrás, a pesar del furor del ataque, resistieron bien. Sólo en el centro ha podido el enemigo realizar algunas ligeras ganancias, precisadas en el comunicado.

En todos los demás puntos se mantuvo la línea y fué contenido el fuerte ataque por la violencia y la precisión de nuestro fuego de cortina y de nuestras ametralladoras.

De esta primera jornada se tiene la impresión de que el combate se presenta en muy buenas condiciones para nosotros, que hacen augurar las del desarrollo de la batalla cuando intervenga el grueso de nuestras reservas.

Es de notar, que contra lo que se produjo en las dos anteriores ofensivas, que en los primeros días pudieron continuarse sin que el enemigo sufriera pérdidas serias, los alemanes han sido hoy literalmente segados por nuestros fuegos. Este solo factor, que desmoraliza a las tropas asaltantes y agota inmediatamente los efectivos, no permitirá seguramente al enemigo efectuar un empuje comparable a los anteriores.

El combate revistió caracteres de extrema violencia y encarnamiento del enemigo, no igualado más que por el heroísmo y la resistencia de nuestros soldados.

Médicos españoles al frente francés

Por reciente disposición ministerial, en breve saldrán para el frente francés, para visitar los hospitales y apreciar los progresos de la cirugía de guerra, un licenciado de cada una de las Facultades de Medicina de España que hayan terminado sus estudios en el presente curso.

Al frente de la expedición científica irá el distinguido catedrático de la Facultad Central de Medicina doctor Mollá.

También se espera que en la expedición figure algún odontólogo de los que ahora terminaron sus estudios en la Escuela Dental de San Carlos. Así lo ha solicitado el claustro de profesores de esta Escuela, que desea que alguno de sus alumnos pueda aprender directamente las innovaciones que la guerra ha determinado en materia de odontología y de prótesis dental.

Los submarinos en el Atlántico

Londres.—El «Sunday Times» publica el siguiente cablegrama especial del Ministro de Marina norteamericano, Mr. Daniels:

«La actividad de los submarinos alemanes en las costas norteamericanas no cambia en modo alguno la política de este gobierno. La ruta de Francia debe ser mantenida abierta para el transporte de tropas y el envío de víveres y municiones para nuestros ejércitos y los de los aliados.

No se debilitarán nuestras fuerzas en aguas europeas por las nuevas operaciones que se han hecho en nuestras costas.

El país permanece tranquilo ante la tentativa de Alemania de llevar el sistema del terror hasta nuestras puertas. En realidad, este esfuerzo del enemigo ha estimulado el alistamiento y ha fortalecido la determinación de nuestro pueblo de poner todos los medios para la derrota del enemigo.

En defensa de París

Carnavon.—En París se afirma que el nombramiento del Comité de defensa y de revisión de las obras de atrincheramiento ha sido hecho directamente por Clemenceau. No es que París pueda ser directamente sitiado, pero los alemanes podrían ejercer sobre él un intenso bombardeo y es necesario precaverlo. Este Comité de defensa está presidido por el general Dubail, gobernador general de París y entre sus miembros figuran el prefecto de policía y los jefes de los consejos municipales locales.

El «Petit Parisien» dice que los acontecimientos de la última quincena prueban la necesidad de adoptar precauciones contra un ataque sobre París, que es posible aunque no probable. La designación del Comité es un acto de prudencia, no de desesperación y por lo mismo no debe ser motivo de inquietud sino más bien de tranquilidad.

Fábrica de Chocolates Vda. de M. Vidal SINDICATO, 79

Aviso a mi clientela, que habiendo sufrido los Cacaos, Azúcares y Canelas un considerable aumento de coste, y no queriendo variar las fórmulas de mi elaboración de CHOCOLATES, me veo precisada a aumentar los precios con un 10 por 100 de recargo transitorio.

Grandes existencias de CAFES legítimos de Puerto Rico

Sección informativa De Felanitx

Atentamente invitados, hemos asistido a la Conferencia que ha dado el Sr. Sastre, Representante en las Baleares de la Caja de Pensiones, en el local de la Caja rural de Felanitx, en la que dicho Sr., al terminar su peroración, leyó el siguiente oficio de la Dirección General de Instrucción Pública dirigido a nuestro estimado Económico. Sr. Mora quien, estando presente en el acto, no tenía noticia alguna de dicha comunicación, la cual dice: «La Dirección General de Primera enseñanza, en su Orden de hoy, ha tenido a bien conceder a V. S., la medalla de plata de la Mutualidad, como distinción merecida a los servicios prestados al fomento de esta benemérita obra pedagógica y de previsión, de conformidad con lo dispuesto en la R. O. de 28 mayo 1915 orden de 5 Enero 1917 e informe de esta Comisión Nacional de la Mutualidad Escolar.—Lo que comunico a V. S. para su conocimiento y satisfacción, enviándole adjunto el correspondiente distintivo.—Dios etc.—Gascon Mario.»

Terminada la lectura, el Sr. Sastre, en representación de la Superioridad, impuso dicha medalla al Sr. Mora, siendo muy aplaudido por la concurrencia.

Hizo constar el Sr. Sastre que en otra ocasión se concedió al Sr. Mora la Medalla de Oro de la Caja Nacional de Previsión.

A las palabras del Sr. Sastre contestó el Sr. Mora, con la modestia que le caracteriza, agradeciendo el obsequio aunque encontrara exagerada la distinción.

A las muchas felicitaciones, añadimos la nuestra. —El Sr. Presidente de la Sociedad «Círculo Recreativo de Felanitx», nos comunica haber recibido un cheque, importante 1000 pesetas, del felanitense D. Miguel Monseñat, para destinarias a la mejora del camino que de esta ciudad conduce al Santuario de San Salvador.

Como saben nuestros lectores, a este fin hizo dicha Sociedad una tómbola y una colecta entre los felanitenses ausentes.

—La Alcaldía de esta ciudad ha dirigido varios telegramas a los Representantes en Cortes por esta circunscripción rogándoles se interesen por la resolución favorable de la instancia dirigida por la misma Alcaldía al Ministro de la Guerra ofreciendo un Cuartel en el caso de destacar en ésta un batallón o guarnición.

C.

Felanitx 9 Junio 1918.

De Alaró

Conforme estaba anunciado, el domingo último celebró en este pueblo la fiesta anual que dedican los congregantes a María Inmaculada.

Amenizada por melodiosos cánticos, tuvo lugar por la mañana la comunión general, acercándose a la sagrada mesa un centenar de congregantes, siendo el celebrante don Lorenzo Martorell, Vicario de la Parroquia.

A las diez, iluminado el templo con profusión, se cantó tercia, y con exposición del Santísimo, cantó misa solemne el vicario-director de la Congregación, don Antonio Villalonga, interpretando los mismos congregantes la misa de J. Ballver, y pronunció el panegírico el Rdo. Padre Miguel Matas, del Oratorio de S. Felipe Neri.

Por la noche concluyó la fiesta, teniendo lugar en la casa de los Hermanos de la Doctrina Cristiana, artísticamente engalanada con expresivos dibujos de flores y verde arrayan, una velada literaria, poniendo en escena la pieza cómica «Las cuatro ciruelas» la graciosa zarzuela en un acto «Pablo-Ancho» y el juguete «Por no entender lo castelló», pieza, que complació sumamente al distinguido público que asistió a la función, saliendo en extremo satisfecho de la velada, tributando merecidos elogios a los jóvenes debutantes, adiestrados habilmente por el expresado Vicario Martorell; mereciendo especial mención Pedro Roselló, Pedro Gelabert, Rafael Guardiola, Juan Roig, José Sastre, Felipe Palou y Lorenzo Martínez.

Entretuvieron los intermedios escogidas piezas a piano ejecutadas por don Jaime Guardiola.

Mil placemes a los organizadores de la fiesta, el celoso Rdo. Hermano Superior y demás Hermanos de la Doctrina, de quienes

está cosechando opimos frutos espirituales y materiales el pueblo de Alaró.

Un congregante

Alaró 10-6-18.

La Semana Avícola de Mahón

Dice «El Bien Público», de Mahón, en su número del sábado último: «Ayer visitó nuestra Redacción don Salvador Castelló, Director de la Real Escuela Oficial de Avicultura de Arenys de Mar, de cuya llegada dábamos cuenta en nuestro número de ayer.

Acompañaba al Sr. Castelló el digno presidente del Ateneo Científico don Antonio Vicensy Taltavull, a cuyas activas gestiones se debe la celebración de la Semana Avícola en esta ciudad.

Esta tarde, a las seis, en el salón de las Casas Consistoriales, dará la primera lección de la Semana Avícola el señor Castelló.

El domingo por la tarde dará el Sr. Castelló una conferencia en Alayor. El lunes explicará la segunda lección de la Semana Avícola, a la misma hora y en el mismo local que hoy.

Probablemente el miércoles por la noche dará en el Ateneo una conferencia extraordinaria, de carácter más bien literario y relacionada con la Avicultura, dedicada especialmente a los señores atenistas y a sus familias y a los socios de la Cámara Agrícola.

La conferencia del jueves por la tarde será con proyecciones fijas y cinematográficas y tendrá lugar en algún salón de espectáculos.

Noticias militares

Hojas de servicios.—De orden del ministro de la Guerra se dispone que por los jefes de los Cuorpos se remitan a la Sección de Infantería las hojas de servicios y hechos de los tenientes coroneles que figuran en el Anuario Militar del corriente año con los números 281 al 305; comandantes números del 824 al 840 y capitanes números 2052 al 2079.

Igualmente se remitirán las de los tenientes coroneles (E. R.) que figuran con los números 3 al 5; comandantes números 24 al 50; capitanes números 1 al 557 y primeros tenientes números 29 al 1012, a los efectos de clasificación de aptitud para el ascenso.

Concurso.—Se concede una subvención para premios del concurso hípico que ha de celebrarse en Avila.

Obra de utilidad.—Se declara de utilidad el folleto titulado «Prácticas de las operaciones de cálculo que deben efectuarse para el tiro de una batería de costas», del que es autor el capitán de Artillería don Mario Soto.

Ley de amnistía.—Se han publicado las siguientes órdenes referentes a la amnistía:

El Excmo. Sr. Capitán General de este Distrito, en escrito de esta fecha, me dice lo siguientes:

«Excmo. Sr.—Sírvasse V. E. ordenar sean acogidos a la Ley de amnistía de 8 de Mayo y R. O. de 11 del mismo (D. O. núm. 105 y 106) todos los individuos que lo soliciten y presenten carta de pago abonada dentro del plazo que marca la dicha Ley, teniendo en cuenta además la R. O. de 20 del expresado mes (D. O. núm. 111)».

Lo que se comunica en la orden de la Plaza de este día para el debido conocimiento.—El General Gobernador, Pereyra.

«Excmo. Sr.—El Excmo. Sr. Ministro de la Guerra en telegrama de ayer me dice:—Soldados de cuota acogidos a Ley amnistía pertenecientes reemplazo 1916 abonarán 1.º y 2.º plazos que tienen vencidos y 5.º en la época fijada artículo 445 Reglamento Ley Reclutamiento y los de 1917 sólo primer plazo y restantes en dicha época.—Lo traslado a V. E. para su conocimiento y efectos.»

Lo que se comunica en la orden de la Plaza de este día para el debido conocimiento. El General Gobernador, Pereyra.

Clasificaciones.—En el arma de Caballería han sido declarados aptos para el ascenso, cuando por antigüedad les corresponda, el teniente coronel don Pedro Gutiérrez, los comandantes don Emilio Pou y don Bartolomé Ginard y el capitán don Valeriano Weyler.

Aviso.—El Gobierno Militar de esta plaza llama a los individuos relacionados a continuación para enterarles documentos o enterarles de asuntos que les interesa: Antonio Palou Durán, Francisco Covas Vidal, Miguel Fons Foncuberta, Miguel Vidal Marqués, Pedro Juan Salvá, Ricardo Miserol Sastre, Francisco Monjo y Sebastián Terrasa Cervera.

Piquete.—Se dispone que a la procesión que debe salir esta tarde de la iglesia de Capuchinos, asista un piquete de 20 hombres al mando de un subalterno del batallón de Inca destacado en esta plaza, con la banda y música del regimiento de Palma.

Reconocimiento.—Mañana, a las diez, tendrá lugar en el Hospital Militar de esta plaza el reconocimiento definitivo de los individuos propuestos por inútiles y el de los que deben hacer uso de licencia por enfermos.

Ejercicios.—La oficialidad del regimiento de Palma, bajo la dirección del comandante don Leonardo Oliver, se ha dedicado esta mañana en las inmediaciones de la Bonanova a la práctica de distintos ejercicios que previene el Reglamento de Tiro.

Condecoraciones. Se ha concedido la cruz de la Real y militar orden de San Hermenegildo a los primeros tenientes de infantería don Andrés Alós Cifre y don Pedro Palou Quetglas.

De Andraitx

Ayer tarde tuvimos la visita del señor Coronel de Carabineros de esta Comandancia, que vino a revistar la fuerza de este pueblo, acompañado del capitán señor Pina.

—Se rumorea que este año van a celebrarse con gran solemnidad las fiestas de San Pedro, pues según noticias se ha contratado la Banda de la Misericordia; uno de estos días publicaremos el programa de los festejos.

Corresponsal

Andraitx, 11 de Junio.

Circular gubernativa

Las Secretarías de Ayuntamiento

En el «Boletín Oficial» se ha publicado la siguiente circular del señor Gobernador civil:

«Son frecuentes las reclamaciones que llegan a este Gobierno, relacionadas con la provisión interina o con la existencia de vacantes de Secretarías municipales, que en determinados casos producen entorpecimientos en la marcha regular de la vida administrativa de los Ayuntamientos; y con el propósito de llegar a una solución que sin quebranto de los preceptos de la Ley municipal, a la que es preciso dar cumplimiento, puedan evitarse aquellos entorpecimientos, sirvanse los señores Alcaldes de esta provincia dar cuenta a este Gobierno de si está vacante la Secretaría del Ayuntamiento de su presidencia o servida interinamente, acompañando en su caso el anuncio de concurso, en el que se exprese, previo acuerdo de la Corporación, la dotación anual y el plazo para admitir solicitudes, al efecto de que pueda resolverse lo más procedente para la provisión definitiva de los expresados cargos que se hace ya no sólo necesaria, sino verdaderamente indispensable, debiendo significar a los señores Alcaldes que a causa de la inestabilidad en que quedaron algunos preceptos del Reglamento de Secretarías de Ayuntamiento de 25 de Agosto de 1916 con la publicación de la R. O. de 27 de Noviembre próximo pasado; el anuncio de referencia se remitirá únicamente a este Gobierno para su inserción en el «Boletín Oficial», siendo innecesario el que algunos mandaban a la Dirección general de Administración para su inserción en la «Gaceta de Madrid».

Mercado de Sineu

Trigo de 25'25 a 00'00.
Candeal, 00.
Cebada a 18'25.
Avena a 15'00.
Maíz, 00'00.
Habas, a 26'50.
Garbanzos a 00'00.
Cerdos de 00'00 a 00.
Higos secos, 00'00 a 00.
Almendrón, a 00.

Junta de Protección a la Infancia

Ayer tarde, a las seis y media, se reunió en el despacho del Gobernador civil de la provincia y bajo la presidencia de esta autoridad, la Junta de Protección a la Infancia asistiendo las señoras doña Margarita Maura, doña Rosa Pons y doña María Grullón de Llompart y los señores Mur, Vicario General, Rius, Rosselló Nadal, López Comas, Losada, Rotger, Vives, Barceló, Torres y Miró.

El gobernador dirigió un cariñoso saludo a los señores de la Junta elogiando su labor en pro de la infancia, en la que manifestó sus propósitos de cooperar durante el tiempo que ocupe el mando de la provincia.

El señor López Comas en nombre de la Junta agradeció las palabras del Gobernador.

Se aprobaron las cuentas correspondientes al primer trimestre del año actual.

El Secretario dió cuenta de los trabajos realizados por la Junta desde la última reunión encaminados todos ellos a proteger a los niños pobres.

Dió cuenta igualmente de los socorros de leche que se suministran actualmente y del funcionamiento de los comedores de madres lactantes.

Se acordó dirigir un oficio a las empresas teatrales para que se pongan al corriente de sus atrasos.

Y se levantó la sesión.

Don Mariano Zaforteza

El diario jaimista «El Correo Catalán», de Barcelona, publica, en su último número, las siguientes líneas:

«La gran Fraternidad jaimista debe dolerse de una nueva y sensible baja en sus filas. Los leales correligionarios de Baleares están de doble luto, porque perdieron al hermano de causa y al experto caudillo que les guiara en sus luchas por el ideal.

D. Mariano Zaforteza y Crespi de Vallada de Togores y Caro, noble caballero, paladín de la Comunión católico-monárquica, ex-presidente de la Junta provincial y del Círculo Jaimista de Palma, ex-director de «La Tradición» y actualmente jefe Regional de los entusiastas jaimistas de Baleares, ha bajado a la tumba, confortado con los auxilios espirituales y la Bendición Apostólica, volando al Señor su alma para recibir el premio a tantos sacrificios y valerosos combates por la Religión, la Patria y la Legitimidad.

Don Mariano Zaforteza, siempre fiel y consecuente con la herencia tradicionalista de su distinguida familia, no sintió jamás desmayos ni vacilaciones en defensa de la Monarquía Tradicional y de la dinastía proscribida.

Desde los escaños del Consistorio palmeño, como jefe de la minoría carlista; en las columnas de «La Tradición» durante su primera época; en la presidencia del Círculo y de la Junta provincial legitimista, y últimamente desde la Jefatura Regional de Baleares, a donde le llevaron sus méritos a la muerte de D. Felipe Villalonga, de grata memoria, el señor Zaforteza luchó siempre denodadamente por nuestra Causa, sin que hicieran decaer sus entusiasmos ni contratiempos ni desengaños. Se encontraba enfermo, y a pesar de lo delicado de su salud, no dejaba de tomar parte en cuantos actos políticos se celebraban.

Por su condición social, carácter caballeroso, trato amable y gran cultura gozaba del respeto y simpatías de cuantos le trataban, habiendo sido nombrado, en virtud de estas generales simpatías, presidente del Fomento del Turismo y del Círculo Mallorquín.

Su pérdida ha de ser muy sentida en el Archipiélago de Baleares, donde su nombre era repetido con cariño y respeto; los jaimistas de toda España lamentan muy vivamente la desaparición de un tan noble correligionario, nuestras autoridades, los dignos individuos de la Junta Central, a la que pertenecía el ilustre correligionario mallorquín, han de dolerse, muy justamente, de verse privados del autorizadísimo consejo de tan entusiasta y sabio compañero.

Quedemos a todos el consuelo de que, al pasar a mejor vida, le tenemos a los pies de Dios, rogando por la Patria, por la Causa, por los suyos.

Sirva también esta dulce consideración cristiana de lenitivo al dolor de su afligida familia, a la que enviamos la expresión de nuestro muy sentido pésame, que hacemos extensivo a la Junta Central Jaimista y por medio de ella a todos los legitimistas españoles, muy especialmente a los de las Baleares».

Billetes kilométricos

La compañía de los ferrocarriles de Mallorca ha acordado establecer un servicio de billetes por kilómetros a precios reducidos para recorrer de 1.000 a 5.000 kms. por las líneas de Palma a Manacor, Felanitx y La Puebla.

Los precios que regirán son los siguientes:

1.000 Kms. para utilizarse en tres meses: 1.ª clase, 60 pesetas; 2.ª clase, 35 pesetas.
3.000 Kms. para utilizarse en seis meses: 1.ª clase, 165 pesetas; 2.ª clase, 90 pesetas.
5.000 Kms. para utilizarse en un año: 1.ª clase, 275 pesetas; 2.ª clase, 150 pesetas.

Dichos billetes se expenderán sólo en la estación de Palma y con 24 horas de anticipación, por lo menos, al día en que deban comenzar a usarse.

En el acto de hacerse el pedido deberá depositarse una peseta que es el precio del billete y la fotografía del titular, que no podrá estar adherida a cartulina alguna ni podrá exceder de 8 centímetros de lado ni ser inferior a 6 centímetros.

El precio del billete se abonará en el momento de recibirlo.

El plazo de validez empieza a contarse desde el día de la fecha de su expedición hasta el último tren del día en que el plazo termina.

Dichos billetes podrán utilizarse en todos los trenes que lleven carruajes para viajeros.

El interesado deberá presentarlo en la estación de salida para que ésta le facilite, en cada viaje, uno complementario, a cambio de los cupones que habrán de cortarse del billete kilométrico según la distancia a recorrer, entendiéndose que el billete no tendrá validez alguna sin que previamente se haya establecido este cange.

El billete complementario servirá expresamente para el tren en que deba efectuarse el viaje y para el trayecto comprendido en el billete.

Es necesaria la presentación conjunta de ambos billetes, el titular y el complementario, así pues de no presentarse los dos, el pasajero será considerado como pasajero sin billete.

Los billetes de 1.000 a 5.000 kilómetros serán personales. Los de 5.000 podrán utilizarse personal o colectivamente por dos o más personas, siempre que pertenezcan a la misma familia o sociedad mercantil.

En este caso, en el acto de hacerse el

pedido, deberán expresarse los nombres y apellidos de las personas que lo hayan de utilizar y entregar además la fotografía de todas ellas, ya sea en un solo grupo ya sea por separado.

Curas practicadas

en la Casa de Socorro

Durante el mes de Mayo último se practicaron en la Casa de Socorro las siguientes curas:

Contusiones 24, heridas contusas 28, id. incisas 15, mordeduras 1, magullamientos 6, fracturas 3, extracción de cuerpos extraños 5, qu-maduras 1.—Total 81.

En consulta general fueron asistidos 915 enfermos, se practicaron 725 visitas domiciliarias.

Se practicaron 91 vacunaciones y 12 revacunaciones.

En el consultorio odontológico se practicaron 109 extracciones y 17 curaciones.

Del mar

Entradas

Ayer, a las cinco de la tarde, llegó a este puerto el vaporcito «Ciudad de Palma», procedente de Cabrera.

Esta mañana ha llegado a este puerto el vapor «Antonio Lázaro», procedente de Mahón.

Anteayer llegó al puerto el pailebot «Mallorca», con lastre.

Ayer llegaron, procedentes de Torrevieja, los faluchos «Virgen del Carmen» y «San Pedro», cargados de sal.

Dichos faluchos tuvieron una penosísima travesía a causa del temporal reinante. El «San Pedro» tuvo que echar unos 40 sacos de sal.

Salidas

Ha salido para Andraitx y Valencia el pailebot «Nuevo Corazón».

Ayer salió el vapor «Rey Jaime I», para la Ciudad Condal.

Para Ibiza ha salido esta mañana el falucho «San Bartolomé», con lastre.

También ha salido la barca «Josefa», con carbón, para Valencia.

Despachados

Para salir este mediodía, está despachado el vapor «Rey Jaime II», para Ibiza y Alicante.

Esta noche se irá el falucho «Rafael», con carbón, para Barcelona.

Esta noche debe salir el vaporcito «Antonio Lázaro» para Mahón.

Mañana, a las siete, saldrá el vaporcito «Ciudad de Palma» para Cabrera.

Buques esperados

Mañana es esperado el vapor «Mallorca», procedente de Ibiza y Valencia.

El «Cadarsó»

Ha salido de este puerto para el de Ibiza el caza-torpedero «Cadarsó».

Notas de Sociedad

Opositor

El alumno D. Onofre Sureda y Cifre, de la Academia Lliteras, ha obtenido en las oposiciones a Geómetros del Catastro una de las más elevadas puntuaciones obteniendo plaza.

Le felicitamos cordialmente como a sns distinguidos profesores señores Lliteras y Peña.

De viaje

Anoche embarcaron, para Barcelona, a bordo del vapor «Rey Jaime I», don Jacinto Maristany, don Enrique Fernández, don Manuel Vicente, don Mateo Ginard, don Juan y doña Angela Ferrer, don Ramón Castañer, don Gabriel Salvá, don Eugenio Alcázar, don Vicente Traves, don José Noguera, don Ramón Alegre, don Antonio Castañer, don Miguel, don Juan y doña Margarita Antich, don Angel Fernández, don Francisco Munní, don Miguel Mestre, don Antonio Canellas, don Honorato Cardell y don Pedro J. Palmer.

También embarcó la Superiora de las Adoratrices.

Las subsistencias

Importación

Han importado: De Alicante, el vapor «Mallorca», 17.290 kilogramos de avena, 1.060 de cebada y avena, 2.290 de salvado y cebada, 14.080 de salvado, 4.080 de cebada y 26.950 de vino común.

Y de Barcelona, el «Rey Jaime II», 1.252 kilogramos de café, 5.600 de azúcar, 1.295 de sardinas, 2.800 de vino común y 250 de leche condensada.

Decomiso

Por empleados del Ayuntamiento han sido decomisadas dos latas de manteca que pesaban, en total, 52 kilogramos y que se intentaban introducir de matute en Palma.

El Alcalde ha multado en 125 pts. al defraudador, disponiendo, además, el decomiso del género.

Beses sacrificadas

Ayer fueron sacrificadas en el Matadero, las siguientes reses: vacunas 5 y lanaras 77, representando dicha matanza un beneficio para el Ayuntamiento de 439'40 pesetas.

La tasa del pescado

La Junta municipal de subsistencias ha dirigido al señor Gobernador el siguiente oficio:

«La Comisión municipal de Subsistencias, creyendo que se nos han remitido para su consulta una nueva clasificación y tarifas para la venta del pescado en esta capital, considerando que es realmente muy difícil poner precio justo, equitativo y debidamente remunerador a la mercancía pescada, pues

Sebastián Cladera Barceló

Doctor en Medicina y Cirujía

ODONTOLOGO (DENTISTA) — Especialista boca y estómago

Unión, 44 Principal, Palma

Juan Canet Foncuberta

Médico especialista en enfermedades de los ojos

Ex Médico ayudante del Hospital de Santa Cruz y de la clínica del Dr. Bordás de Barcelona
CONSULTA DE 10 A 1 ESPARTERIA, 6, PRINCIPAL, PALMA

Francisco Clar Sánchez

ODONTÓLOGO

Participa a su distinguida clientela haber trasladado su GABINETE DENTAL a la calle del Sindicato, núm. 5 1.ª derecha.

Antonio Oliver Frontera

MÉDICO

Ha trasladado su Consultorio de Medicina general y especialidad en Enfermedades del ESTOMAGO.
CALLE DE PONT Y VICH N.º 14, (ESQUINA PUREZA) CONSULTA de 11 a 1

depende en muchos casos de variadas circunstancias que aumentan o disminuyen a diario su precio; considerando también que las medidas encaminadas a que se cumpliera la tasa actual han dado escasos resultados y promovido en cambio muchos conflictos de difícil solución; estimando que en casi todas las poblaciones son libres la venta y precio del referido artículo, entiendo esta Comisión que tal vez sería conveniente y beneficioso para el vecindario suprimir temporalmente, y como ensayo, la tasa, y dejar completamente libre la venta de pescado siempre que sus precios no excedan de los límites que la equidad y justicia determinan en relación a la debida remuneración correspondiente al pescador por su trabajo.

El no obstante, será conveniente seguir vigilando constantemente el abasto de la población cuidando de que esté el mercado suficientemente surtido, pues en caso contrario debe prohibirse inmediatamente el embarque de pescado que en concepto de sobranante se viene autorizando actualmente».

Las reformas

militares

Enmiendas de los Diputados por Menorca e Ibiza

El diputado a Cortes por Menorca, señor Llansó, ha presentado a la base 4.ª del proyecto de reformas dos enmiendas pidiendo lo siguiente:

«Isla de Menorca.—Dos regimientos de infantería de dos batallones de a mil plazas cada uno, en activo, y uno en cuadro y una Caja de recluta; un escuadrón de Caballería con una sección de ametralladoras; tropas de la Comandancia de Artillería de Menorca, a la cual estará afecto un grupo montado de Artillería con cuatro baterías activas y dos en reserva; una compañía de Zapadores de fortaleza y otra de Telégrafos; una sección de tropas de Intendencia y otra de Sanidad militar».

«En las islas de Menorca e Ibiza continuarán funcionando las Comisiones mixtas de reclutamiento, a tenor de lo dispuesto en la ley de 5 de Diciembre de 1914».

El diputado por Ibiza, señor Román, ha presentado también otras dos enmiendas pidiendo:

«Ibiza.—Un batallón con dos compañías activas, una de ellas de ametralladoras, y dos en cuadro y una zona militar con un batallón de reserva; una Caja de recluta, un grupo montado de Artillería con dos baterías, una en activo y otra de reserva, y una sección de Intendencia y otra de Sanidad, mitad en activo y mitad en reserva».

«Los coroneles jefes de las Zonas militares de Mallorca y Tenerife serán vicepresidentes de las Comisiones mixtas de reclutamiento de los respectivos Archipiélagos, e igual cometido desempeñarán los jefes de las restantes Zonas militares de las islas Canarias en las secciones delegadas de reclutamiento formadas por los cabildos insulares de las respectivas islas; en las islas de Menorca e Ibiza continuarán funcionando las secciones delegadas de reclutamiento en la forma que actualmente existe».

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Basilio, obispo y doctor, y San Eliseo, profeta.

Cuarenta Horas.—Concluyen en la Merced, en honor de San Antonio de Padua: Exposición a las seis y media, misa rezada; por la tarde, a las ocho, Trisagio cantado, sermón por el Rdo. don Jaime Sastre, Presbítero, ejercicio de la novena, solemne procesión y reserva de S. D. M.

Visita.—A Ntra. Sra. de Belén en el Santo Hospital.

Depurator

ES EL UNICO PRESERVATIVO EFICAZ
Contra la epidemia actual

Subasta voluntaria

Dia catorce Julio próximo en el despacho del Notario de Manacor (Baleares) don José Vidal, (Calle Mayor, 5), a las once de la mañana, se procederá a la venta en pública subasta del edificio Fábrica, sita en dicha ciudad, para la destilación y rectificación de alcoholes y maquinaria moderna, accesorios y enseres propios para la fabricación, con arreglo al pliego de condiciones que obran en dicha Notaría de igual modo que los títulos de propiedad.

Manacor 10 de Junio de 1913.—José Vidal.

El éxito inmenso

que han obtenido en Madrid las representaciones de la obra

«LA LLAMA»

o merecerán los excelentes discos de la misma obra, marca Gramófono, que están ya de venta en la

Tienda El Japon

Cursos de verano

para los exámenes de Septiembre de las asignaturas de Bachillerato y Escuela de Comercio, el Centro de Enseñanza, los inaugurará en Junio.

Informes, Almudaina, 19, entresuelo.

Doctor Lóbisch

Médico especialista en

ENFERMEDADES DE LA PIEL

Antes, ayudante Médico y Jefe interino (durante 5 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel, del Instituto medicinal clínico de la Real universidad de Munich (Alemania).

Calle de San Miguel, 177, pral.

frente a la iglesia de Santa Catalina de Sena

Consultas de 8 a 1 y de 4 a 5.

ESTOMAGO

Caracas del 26 por 100 de las enfermedades del estómago e intestinos con el «Elixir Estomacal» de San de Caracas. Lo secretan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura lo

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, acemia y clorosis con dispepsia; suprima los cólicos, quita la diarrea y disentería, la febril de las deposiciones, abre el apetito, vigila el estómago e intestinos, el retorno come más, digiere mejor y se cura. Cura las diarreas de los niños en todos sus estados.

Se vende en las principales farmacias de España y Portugal, MADRID, en la farmacia de San Juan de Dios.

Sueltos y noticias

Instituto General y Técnico

Por enfermedad de uno de los señores del Tribunal, se suspenden hasta nueva orden los exámenes de Geografía especial de España y los demás señalados para estos días con el mismo Tribunal.

Minas

D. Meichor Llobet Rotey ha presentado en este Gobierno civil una solicitud de Registro de sesenta y ocho pertenencias de mi-

neral lignito con el título de «Paulina» en el paraje nombrado «Son Net», del término municipal de Puigpuñent.

D. Magín Castellet Roca ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de Registro de ocho pertenencias de mineral lignito con el título de «Coloma» en el paraje nombrado predio «Son Serralta», del término municipal de Puigpuñent.

Multas

El señor Gobernador ha impuesto sendas multas de a 25 pesetas cada una a varios sujetos que el domingo último, durante la novillada, arrojaron objetos al redondel de la plaza de toros; y ha multado también en 30

pesetas a otro individuo que impidió que la policía detuviera a uno de aquéllos.

El «Monte-Toro»

El vapor «Monte-Toro» presta actualmente el servicio de correo entre Málaga y Melilla, en sustitución del «Espérides», de «La Transmediterránea».

Dicho buque realiza dos viajes redondos semanales.

La contraseña de «La Marítima» que llevaba el «Monte-Toro» en la chimenea, ha sido sustituida por la de «La Transmediterránea», enarbolando, además, el gallardete de esta Compañía, en vez de la mahonesa.

Riña

Por cuestión de poca monta riñeron anoche dos sujetos en la plaza del Olivar. El hecho careció de importancia. Varios transeúntes restablecieron la paz entre los contendientes.

Próxima botadura

A fines de este mes será botado al mar un nuevo velero que se está construyendo en el astillero de los señores Cabrer y Compañía.

LECHE PURA

Compre V. un PESA LECHES FAMILIAR, y sabrá lo que tiene la Leche de Pura, el aparato y explicación solo cuesta, 1'50, en Casa Codina, Unión, 8, Palma.

Curac ón de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ. Espectrantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró.— Abierta toda la noche. Colón, 22, Perejil.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DE MADRID

Madrid, 13 (1'00)

Berlin en Berlín.— Conferencia con el Canciller alemán

Nauen.—Ha llegado a Berlín el ministro de Relaciones extranjeras de Austria, Conde de Burian.

Le acompaña el Embajador austríaco. Esta tarde el Conde de Burian, celebró una conferencia con el Canciller alemán, Herling.

Por la noche se celebró un banquete en honor del Ministro austríaco.

El octavo empréstito de guerra alemán Nauen.— El resultado del octavo empréstito de guerra alemán ha sido de quince mil millones de marcos.

En la Cámara prusiana.— La reforma de la Constitución

Nauen.—En la Cámara prusiana se han discutido en primera lectura los proyectos de reforma de la Constitución.

El Gobierno insistió en que mantendría el derecho equitativo y que hacía esta cuestión de gobierno.

Se rechazó el párrafo referente al sufragio equitativo, aprobándose, en cambio, el de pluralidad de votos.

Esto obliga a aprobarse el proyecto en nueva lectura.

Parte oficial italiano

Coltano.—El Alto Mando ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial:

«A lo largo de la costa ha habido cañoneo.

Ejecutamos, con éxito, un «raid» en las trincheras avanzadas enemigas.

Dispersamos unas partidas de reconocimiento al sur de Selvio y en el valle de Fresua, cogiendo prisioneros y material de guerra».

Descubrimiento de una sociedad secreta

Berna.—Ha sido descubierta en Kiew una sociedad secreta puesta en relación con los Gobiernos aliados.

Con motivo de estos descubrimientos han sido detenidos varios miembros de la colonia francesa y otros extranjeros.

El cónsul griego también fué detenido, registrándose el edificio del consulado.

Parte oficial norteamericano

París.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial americano:

«Entre Chateau Thierry logramos avanzar en las posiciones del bosque de Belleau.

Aprisionamos 200 soldados y cogimos material de guerra y muchas ametralladoras.

En Voche nuestras baterías han estado activísimas».

Vapor torpedeado

Washington. El vapor «Pinar del Río» ha sido torpedeado por un submarino a 75 millas de la costa.

No hubo desgracias.

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial:

«Rechazamos unos destacamentos enemigos en el bosque de Aveluy.

La artillería enemiga ha funcionado a intervalos al oeste de Lens».

Tiroteo entre buques austríacos e italianos

Roma.—Dos barcos de guerra austríacos salieron del puerto de Pola, dividiéndolos los torpederos italianos en la costa de Dalmata.

Se entablaron tiroteos entre los buques de ambas naciones.

Los torpederos italianos regresaron indemnes a su base.

En cambio los barcos enemigos fueron alcanzados por los proyectiles italianos.

Delegados rusos a Berlín

Amsterdam.—Han llegado a Berlín los delegados rusos, encargados de entablar las negociaciones suplementarias.

Han comenzado ya las negociaciones.

La prensa alemana y el Conde de Burian

Berna.—La Prensa alemana saluda con entusiasmo al Conde de Burian, expresando los deseos de la pronta ratificación de la alianza germano-austríaca.

Madrid, 13 (22'00)

Comunicado oficial francés

París.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial del mediodía:

«La lucha continuó con actividad entre Montdidier y el Oise.

A la izquierda de dicho río se estrellaron las tentativas del enemigo.

Progresamos al Este de Mery.

En el bosque de Senlis rechazamos al adversario hacia Aronde.

A la derecha del Oise los alemanes no consiguieron desembocar la orilla sur de Martz.

En Cherincourt arrollamos importantes efectivos e hicimos prisioneros pertenecientes a cuatro divisiones distintas.

Al sur del Aisne, los alemanes atacaron entre dicho río y el bosque de Villers.

Continúa la lucha, activamente, en el frente Dommyers-Cutry hasta el Sur de Ambley».

Comunicado oficial alemán

Koenig.—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente parte oficial de la tarde:

«El ejército que manda el príncipe Rupprecht ha sostenido combates de artillería con alternativas de luchas de Infantería y de patrullas exploradoras.

En el ejército del Kromprinz el general Hutyer desvirtuó unos contraataques de los franceses que tendían a recuperar las alturas al suroeste de Noyon.

El enemigo tuvo grandes bajas.

Arrojamos desde Leplieron hasta Autenii al enemigo.

Destrozamos numerosos autos blindados.

Entre Mery y Belloy ha habido combates que duraron hasta anoche.

Limpiamos de enemigos la desembocadura del Martz.

Los prisioneros hechos por los alemanes ascienden a más de trece mil.

El enemigo ha obligado a desalojar las posiciones del bosque de Carlepoint.

En la orilla oriental del río Oise perseguimos al enemigo.

Llegamos, luchando, hasta la línea de Franay-le-Val.

El enemigo continuó sus ataques al noroeste de Chateau y Thierry, estrellándose sus ataques en ese punto y sufriendo grandes bajas».

La «Gaceta»

Madrid, 12 (22'00)

Sobre enseñanza

La «Gaceta» publica una disposición regulando la amortización de los servicios referentes a la enseñanza universitaria.

La importación de algodón

El mismo periódico oficial inserta una disposición dando reglas para la importación de algodón destinado a las industrias algodoneras.

La Bolsa

Madrid, 12 (22'00)

Cotización de ayer

Table with 2 columns: Instrument and Price. Interior contado: 80'00. Amortizable 5 por 100: 86'50. Amortizable nuevo: 96'00. Banco de España: 530'00. Compañía Tabacalera: 305'00. Francos: 61'55. Libras: 16'70. Exterior: 90'70.

Las Cortes

Senado

Madrid, 13 (1'00)

Se abre la sesión a las cuatro y cuarto de la tarde presidida por el señor Groizard.

El señor Echavarrí denuncia a la Cámara que en Medina del Campo funciona una Comisión, que se dice suiza, que se dedica a la compra de caballos destinados a Francia.

Alude también a lo que ocurre en una finca de Puigcerda, mitad española y mitad francesa, por donde se pasan los caballos para Francia (Rumores).

El Presidente del Consejo, señor Maura,

ofrece comprobar estas denuncias y poner remedio a ellas.

Se pasa a la orden del día.

Se vota definitivamente el proyecto de ley referente a la fiesta de la raza.

Los señores Lastres, Chaband y Romero Giron combaten los proyectos referentes a las sales potásicas.

Les contesta el Sr. Allendesalazar. Y se levanta la sesión.

Congreso

A las tres cuarenta y cinco de la tarde se abre la sesión, bajo la presidencia del señor Villanueva.

El señor Largo Caballero censura al Gobernador de Barcelona por prohibir las reuniones de obreros.

El señor Azcárate pide vuelvan a ser admitidos en la Compañía de Ferrocarriles del Norte los obreros despedidos a consecuencia de la última huelga.

El Ministro de Fomento, señor Cambó, le contesta, diciendo que el asunto no compete al Gobierno.

Se reanuda la discusión de las reformas militares.

Son desechadas varias enmiendas presentadas al proyecto. Y se levanta la sesión.

Política

Madrid, 13 (1'00)

García Prieto, enfermo

Por hallarse enfermo el ministro de Gobernación, señor Marqués de Alhucemas, no asistió al Consejo de Ministros.

Las enmiendas al proyecto de reformas militares pasan de ochenta.

No obstante, se confía en que esta semana podrán todas ellas discutirse.

Se retirarán, según se cree, las referentes al aumento de generales y jefes, creyéndose también que los firmantes de estas proposiciones ni siquiera las defenderán.

Las tareas parlamentarias. Lo que dice Romanones

Interrogado por los periodistas el Conde de Romanones acerca de la duración de las tareas parlamentarias dijo que en Consejo quedó acordado que las Cortes funcionarían como mínimo hasta el día 15 de Julio y como máximo hasta el día 30, salvo contingencias imprevistas.

Melquiades Alvarez

Se dice que Melquiades Alvarez esperará que se aumente el número de diputados por las circunscripciones para presentar su candidatura por Madrid y Oviedo.

De Instrucción pública

El ministro de Instrucción pública, señor Alba, ha leído, en el Congreso, dándole con ello fuerza de ley, el decreto de 2 de mayo último sobre las jubilaciones de los Catedráticos.

Se consideran para las jubilaciones y derechos pasivos todos los servicios prestados por los actuales catedráticos en los distintos centros de enseñanza.

Leyó también, para darle fuerza de ley, el decreto sobre excedencias de catedráticos profesores y ayudantes de los diversos centros docentes.

Consejo de Ministros

Madrid, 12 (22'00)

A la entrada

Esta mañana se ha celebrado el anunciado Consejo de Ministros.

Lo ha presidido el jefe del Gobierno, señor Maura.

El Consejo se ha reunido en el palacio de la Presidencia.

Han asistido al Consejo todos los Ministros excepto el de Estado, Sr. Dato, que continúa un tanto enfermo.

A la entrada al Consejo interrogamos a los Ministros respecto de los asuntos a tratar.

El de Marina, general Pidal, nos ha manifestado que hablaría de la cuestión del abastecimiento de carbón, especialmente en el transporte por mar.

El de Hacienda, señor González Besada, nos ha anunciado que, aunque el señor Dato se encuentra mejorado, no reanudará la vida ordinaria hasta transcurridos varios días.

Los demás Ministros nos han dicho que llevaban al Consejo diferentes expedientes.

A la salida

El Consejo ha terminado a la una y media de la tarde.

A la salida, nos facilitó a los periodistas las siguientes referencias del Consejo:

«Se ha enterado el Consejo de la tramitación de varios asuntos que se despacharon referentes a exportaciones e importaciones.

Se ha aprobado la concesión del ferrocarril de Ponferrada a Villablino, ferrocarril cuya construcción debe terminarse en catorce meses.

Acceptando el anticipo hecho por las Diputaciones de Guipúzcoa y Alava, se ha acordado proseguir la línea férrea de Vitoria a Mártires.

Igualmente se ha acordado la expropiación de terrenos en el Manzanares para proseguir las obras de encauzamiento.

Por último se ha acordado regularizar los escalafones del Ministerio de Instrucción pública».

De esta mañana

Madrid, 13 (5'30)

La guerra mundial

Comunicado oficial alemán

Nauen.—El Gran Cuartel general alemán transmite a la prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Ha habido grandes combates al suroeste de Noyon y al sur del río Aisne».

El Gabinete de guerra inglés

Londres.—Ha celebrado la primera reunión el Gabinete de guerra imperial.

Los asistentes ascendían a 25, sin contar el jefe del Gobierno y los Ministros.

Entre los asistentes figuraban representantes del Canadá, Nueva Zelanda y Terranova.

Comunicado francés

París.—(Oficial, noche).—«Siguen los grandes combates en Montdidier y en el Oise.

En nuestra izquierda, fracasan los ataques del enemigo para arrebatarnos las ganancias que obtuvimos ayer.

Progresamos en los bosques de Belloys y Saint Maur, donde hicimos 400 prisioneros.

El cañoneo no ha variado la situación en Saint Maur y Naurbenil.

El enemigo ha renovado los ataques sobre el río Matz, causándonos grandes pérdidas.

No consigue llegar a la orilla sur de la aldea de Helicon, en las alturas de Croix Ricarts.

Anteayer nos replegamos en la línea Bailly-Traciter, al oeste de Maupel, sin advertirlo el enemigo.

Rechazamos el enemigo en la región de Haute Braye, desarrollándose grandes combates.

Al sur del Aisne, el enemigo ha progresado ligeramente en la planicie al oeste de las aldeas Dominguières y Justri.

Rechazamos ataques contra Ambleni y Saint Pierre.

Nos apoderamos al Norte del Marne de Montescur y de bosqueillos al norte de Delosys y sur de Bussières».

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la Prensa el acostumbrado parte oficial de la noche:

«Anoche los franceses efectuaron varios «raids» cerca del Locre.

Ayer nuestros aviones ametrallaron las tropas de las baterías enemigas.

Ha habido combates aéreos. Derribamos 10 aparatos y obligamos a aterrizar a cuatro.

Nosotros perdimos tres. Dos aparatos de los nuestros que faltaban ayer han regresado hoy al frente inglés.

Nuestros aviones han efectuado una labor intensa. Destruyeron dos aviones y obligaron a aterrizar a otros dos.

Nosotros perdimos un aparato. Bombardeamos la estación del ferrocarril de Cambrai y los acantonamientos de Frenicourt.

Nuestros aviones regresaron indemnes».

Noticias varias

La epidemia reinante

Granada.—Han ocurrido algunos casos

de gripe seguidos de defunción por complicación.

Choque de trenes

En la estación de Calahorra chocaron dos trenes. Dieciséis vagones quedaron destruidos. Varios viajeros resultaron heridos.

Huelgas

En Jerez de la Frontera se han declarado en huelga los obreros del campo.

En Reus huelgan los obreros de las fábricas de fideos, quienes piden aumento de jornal.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 13 (3'30)

Próxima llegada de submarinos

En breve llegarán a este puerto, procedentes de Cartagena, los cuatro submarinos españoles.

El objeto de la venida es para que el submarino «Monturiol» se haga cargo de la bandera de combate que para él está bordando una distinguida dama catalana.

La policía disuelve a varios grupos. En la plaza del Pino y en la Rambla de las Flores la policía disolvió a varios grupos de huelguistas zapateros que estaban estacionados frente a algunas zapaterías.

Aumenta la gripe. En esta ciudad ha recrudecido la epidemia gripal.

Atribúyese el incremento a los frecuentes cambios de temperatura.

El asunto del policía Bravo Portillo. El Director del periódico «Solidaridad Obrera» ha entregado al juez especial que entiende en el asunto referente al jefe de policía señor Bravo Portillo, las supuestas cartas originales de éste, sobre el espionaje alemán.

Comisión militar norteamericana. Anoche llegó a esta población una comisión militar norteamericana.

Para que entrara, la frontera francesa se abrió expresamente, cerrándose poco después.

Billetes del Banco de Marruecos. Circulan en esta ciudad crédito número de billetes del Banco de Marruecos.

Su valor es de 20 pesetas.

Disidencias entre jaimistas. Se comenta mucho que la Juventud tradicionalista haya acordado no asistir al aplech jaimista que el próximo domingo se celebrará en el pueblo de Vich.

Ello demuestra la desidencia que existe en el partido.

«El Progreso» contra «La Publicidad». El diario «El Progreso» ha iniciado una violenta campaña contra el periódico «La Publicidad», suponiéndolo supeditado a los intereses de la Casa naviera Tayá.

Esta campaña ha dividido la Prensa de la izquierda en dos bandos.

Ambos se muestran muy excitados.

Palou Galt

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

A partir del día 15 de los corrientes se despacharán en las Oficinas de la estación de Palma, billetes por kilómetros, (kilométricos), a precios reducidos, para recorridos de 1.000, 5.000, y 5.000 kilómetros por las líneas de la Red antigua.

Palma 10 de Junio de 1918.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Guillermo Moragues.

Más de 15 mil personas

Saborean diariamente el CAFÉ LLOFRU. Es el mejor elogio que puede hacerse de nuestro exquisito CAFÉ TOSTADO

Máquinas para coser y bordar

marca IMPERY bobina central de nueva invención

Antigua CASA BANQUE calle Colón,

GRANDES ALMACENES "Matons" (Can Juanet)

Jaime II 39 al 47 y San Bartolomé 24 al 28

Temporada de Primavera y Verano

GRANDES NOVEDADES DEL PAIS Y EXTRANJERO

Sastrería para Señora, Caballero, Clero y Ejército a cargo del Ex-cortador de los Almacenes Bronzo

Línea PINILLOS

Línea de las Antillas

Para Cienfuegos, Santiago de Cuba y Habana saldrá de Barcelona el día 9 de Junio el vapor

Conde Wifredo

Admite carga y pasaje.

Línea de la América del Sur

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona el día 6 de Junio el vapor

Balmes

Admite carga y pasaje.

Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía Señores Pizá y C. S. en C.

San Miguel, 29, Palma

Sándalo Pizá

Mil Pesetas



el que presenta "Cápsulas de Sándalo, mejores de las que el doctor Pizá de Barcelona y que curan más pronto y radicalmente todas las "enfermedades urinarias". Premiado con Medallas de Oro en la Exposición de Barcelona 1888 y Gran Concurso de París 1889. Veintinueve años de éxito. Únicamente aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias Corporaciones científicas y renombradas prácticas diariamente las prescriben recomendando ventajas sobre todas sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del doctor Pizá plaza del Pino, 6, Barcelona y practicas de España y América. Se admiten por correo anticipando valor Farmacia Róver plaza de Antonio Maura, Palma.

Taller de reparación, de neumáticos y camaras

Auto, moto y bicicleta

Accesorios y R-cambios, para Automóviles e Industrias

ENRIQUE CODINA

Unión, 8, Palma

Teléfono 271

La Universal embaladora

Vuda de J. Ibáñez J. de la Gándara
Parque, 1, Barcelona Carmen, 15, Palma

SERVICIO RÁPIDO DE ENCARGOS A DOMICILIO

Corresponsales en Madrid, Valencia, Alicante, Málaga, Murcia y sus provincias.

La casa que sirve con más:

Prontitud, esmero y economía
CARMEN, 15, PALMA DE MALLORCA

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LÍNEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL

El vapor Infanta Isabel de Borbón saldrá el día 13 de junio de Barcelona, el 14 de Málaga y el 16 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor de Gijón saldrá el día de Bilbao y Santander, el 11 de Gijón y el 12 de Coruña para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEAS A ANTILLAS MÉJICO, NEW-YORK Y COSTAFIRME

El vapor Alicante saldrá el día 10 de junio de Barcelona, el 11 de Valencia, el 12 de Málaga y el 14 de Cádiz, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

El vapor Manuel Calvo saldrá el 16 de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.

El vapor Manuel Calvo saldrá el día 11 de junio de Barcelona, el 15 de Valencia el 17 de Málaga y el 19 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, S. Juan, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz.

LÍNEA DE FILIPINAS

El vapor saldrá de Barcelona

LÍNEA DE FERNANDO POO

El vapor saldrá el día de mayo de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Además de los indicados servicios la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New York y puertos Cantabricos a New York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

En todos los vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía de acomodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

Para más informes y despacho, señores JAIME M. GRANDA y C. S. en C. Plaza de Antonio Maura, 4 Palma.

EG MAR
DE ALAMBRE ESTIRADO
ES LA
VERDADERA
LÁMPARA
IRROMPIBLE
Y ECONOMIZADORA.
Calidades comprobadas por hechos

A. E. G. THOMSON HOUSTON IBERICA S. A.

Úlceras varicosas
Antiguas de 8 años
Curadas en un mes.

Ya desde las primeras semanas de tratamiento, la sangre se habrá regenerado completamente y desembarazado de todas sus impurezas. El aspecto congestionado de la piel no tardará en desaparecer, y un bienestar efectivo reemplaza a los picores, a la pesadez, al hormigueo. Y como la supuración se detiene, las úlceras pierden su carácter repugnante y se cierran prontamente. Las úlceras más graves las más antiguas, aun aquellas más desesperantes, no pueden resistir al

DEPURATIVO RICHELLET
remedio poderoso, infalible, para curar segura y rápidamente todas las enfermedades de la piel y de la sangre: Eremas, Empiomas, Granos, Enfermedades especiales de la pierna, Váricas, Flebitis, etc.

Imp. LA ESPERANZA, Lonjales, 11, Palma de Mallorca

AGENCIA DE TRANSPORTES

a domicilio de

Bartolomé Bosch

Sucesor de Bosch, Hnos.

Transportes, despachos de Aduanas, Consignaciones y tránsito, Palma, Sagrera, 9, entresuelo. Importación y exportación en todos los vapores, veleros y Ferrocarriles.

Transportes a domicilio de encargos y mercancías para todos los pueblos de la isla de Mallorca.

Interesante para los cocineros

La Fábrica de tapones de corcho de Salvador Gallado tiene a la venta **Ferrin de corcho**

expresos para guisar sin fuego. Basta un colino de madera de cualquier uso. Para informarse en la misma fábrica, Paseo de Sagrera número 3 frente al Muelle. También se vende leña de corcho

Vinicultores

Los vinos superiores se obtienen aumentando la acidez de los mostos. El mejor medio de proporcionarse el ácido tartárico necesario consiste en fabricarlo con las heces de sus mismos vinos, por el sistema especial, sencillo y económico, que puede aprender teórica y prácticamente en la "Instrucción Institución Quintanar", - San Felice, 13-2-1.ª. Numerosas referencias y toda clase de garantías.

CUPÓN POSITIVO

Comercios que lo regalan

Colmado de don Ramón Corrás, Bolserías, 18.—Colmado de don Miguel Durán, Rincón, 1.—Perfumería La Luzión, San Nicolás, 17.—Droguería de don Pablo Galibert, Santa Catalina.—Bazar Ideal, calle de San Nicolás.—Fábrica de Lejías de don P. J. M. Coadal, Cordelería, 44 y Ronda Poniente 105, Santa Catalina. Todos los Martes en el Cine La Protectora y otros que se continuarán en el próximo anuncio.

Interesante a sus coleccionistas: En el despacho del Cupón Positivo, se facilitan gratuitamente cantidades con garantía a sus favorecedores; amortizables tan solamente con cupones convenientemente adheridos a las plaquetas de ahorro obligado.

Cange a la par.—Quinas y polvos a granel, jabones, legías sólidas y líquidas, catés, entradas al cine de La Protectora.

Despacho y cange calle del Real, número 10, de 9 y media a 12 y media y de 3 a 6 tarde.

¡ENFERMOS DE LOS OJOS!

OIDEO

gran producto italiano de fama mundial Victoriosamente proclamado "El mejor regenerador, vigorizador de la vista". (Uso externo, fricciones en las sienes). A los pocos días desaparece toda debilidad visual y el cansancio de los ojos, lagrimeo, picor, dolores, etc., evitando las operaciones quirúrgicas el uso de los lentes y proporcionando envidiable vista aún a los septuagenarios. No más migajas, prótesis ni vistas débiles. Pedid en seguida interesante opúsculo GRATIS a Suc. Bernardini y C.ª Ferraz, 13, Madrid, o en el Centro Farmacológico, Palma de Mallorca, calle de la Marina, 34.

LA GUIA

Agencia de transportes terrestres y marítimos

de domicilio a domicilio

Exportación, importación y tránsito de mercancías y encargos, por vapores, veleros y Ferrocarriles. PALMA HOSTALES, NUM 37

OCASIÓN

DICCIONARIO ESPAÑA

Se venden con gran descuento los 33 tomos publicados hasta ahora de la "Enciclopedia Universal Ilustrada" de los editores E. Pons de Barcelona.

Informes en el Centro de Anuncios.